

## Del momento actual

### El Cónclave en funciones

Ha comenzado ya en Roma la solemne reunión de Cardenales que con el nombre de Cónclave, tiene por objeto designar la persona que ha de ocupar el alto sitial de Jefe visible de la Iglesia católica.

Sobre este punto hemos hablado poco. Son cosas gravísimas que no deben ser manoseadas, como si tratase de asuntos profanos y al alcance de todas las fortunas intelectuales.

Nosotros creemos firmísimamente que los Cardenales han de proveer aquello que más convenga a la Esposa de Cristo, y que las luces del Espíritu Santo descenderán sobre ellos e iluminarán sus inteligencias con el indicado fin.

Por lo tanto, a nosotros sólo nos toca el esperar. Pero no debemos esperar pasivamente, sino pidiendo de todo corazón al Señor que designe a aquél que más gloria pueda darle, y en su consecuencia suplicamos a nuestros piadosos lectores que se asocien a los ruegos de la Iglesia y que pidan al Señor que dé acierto al Colegio Cardenalicio en la designación del Papa.

Es de esperar que mañana o pasado podamos congratularnos ya de tener un nuevo Pontífice, digno sucesor del inolvidable Pío X.

### Coincidimos con Joffre

El zanguango de Pablo Iglesias hace pocos días que manifestó en una entrevista que tenía el convencimiento del triunfo de Francia.

«Antes—dijo—se luchaba con un imperio; ahora tienen que luchar los alemanes con una república».

Está fresco el tal. Desde que dijo lo que dijo, que la república no ha cesado de recibir sopapos.

Queremos conceder, por un momento, que salga derrotada y vendida Alemania. En este caso ¿serán los franceses los que la habrán vencido? ¿Será la república? No; será Inglaterra, será Rusia, será Japón, será la India, será todo el mundo reunido contra las tropas del kaiser; todos, menos Francia, que en ocho días ha visto invadidas sus fronteras, atravesadas sus dos líneas de defensa, ocupadas sus plazas fuertes por el enemigo y a los alemanes a la vista de París.

Bien es verdad que todo eso lo tenía previsto el generalísimo Joffre. En esto ha coincidido con nosotros, que también lo teníamos previsto. Mucho anticlericalismo, mucho valor contra los Frailes y las Monjas, mucho librepensamiento... Y los alemanes a la vuelta.

### Antipatriotismo

Cuando toda España, horrorizada con la lucha que presencia, pide a voces que guardemos una prudente neutralidad, modo único de salir adelante en el universal cataclismo, Lerroux, el caudillo republicano, después de declararse no francófilo, sino entusiasta partidario de la intervención armada, ha salido para París.

Y en tanto Lerroux se va a la capital francesa, por aquí corren rumores vchementes de que se prepara un motín o una alharaca que dé pretexto y ocasión para que España se meta en el fragado internacional.

Es inculcable lo que pasa, lo que se consiente que pase. Los republicanos de Lerroux, como serviles borregos, se prestan a las maniobras antipatrióticas de ese sujeto, cuya fabulosa fortuna todavía no ha explicado ni explicará jamás.

España no puede ser juguete de las combinaciones financieras de semejante individuo. España no consentirá que su nombre y la sangre de sus hijos se juegan para satisfacer apetitos de ese insaciable avaro que sólo piensa atesorar riquezas sin meditar en los medios.

Y como España no puede consentirlo, creemos oportuno advertir que no juegan con fuego los que no quieran quemarse. Porque la mina está cargada y al menor choque podría dar un estallido.

Por una sola vez, por una sola, será mucho pedirles un poco de patriotismo?

### MADRILEÑERIAS Derrota periodística

Cualquiera que sea el resultado de la guerra, lo que difícilmente dejará lugar a dudas es la gran derrota del periodismo presuntuoso de Madrid.

Exceptuando «El Correo Español», cuyo éxito confiesan y proclaman nuestros propios adversarios, el resto de la Prensa madrileña demuestra que le vienen muy anchas estas campañas, en las que hace falta saber un poco de Historia y de Geografía y gastar unas cuantas pesetas para informar seriamente al público y no cubrirse todos los días del ridículo.

Ha servido la guerra europea para que los lectores de los grandes rotativos tuvieran ocasión de darse cuenta de que los encargados de dirigir y redactar las hojas más influyentes y mejor reputadas desconocen hasta la enseñanza elemental que suele darse a los chiquillos en las escuelas lugareñas por servidas!

Leyendo los transparentes de los periódicos y los telegramas que se hinchan en las redacciones, ha po-

didado ver el buen público que no todos los analfabetos están arando los campos, ni todas las mulas pastan por las dehesas, y que hay cada plumífero que tendría encaje más adecuado tirando de un carro que dirigiendo a una opinión, cuyo nivel, por bajo que sea, no lo está, ni mucho menos, tanto como el de sus informadores.

Desde colocar las costas del Adriático en la Lorena, al embotellamiento de la escuadra alemana en el golfo de Kiel y a los millones de cosacos que avanzan sobre Berlín por el Vistula, y convertir Amberes en plaza fuerte suiza, no hay barbaridad que no se haya estampado en estos días que llevamos de guerra entre alemanes y aliados y entre los periodistas madrileños y la Geografía y el sentido común.

Vinieron a completar el regocijado cuadro los corresponsales en el teatro de la guerra, mejor dicho los presuntos corresponsales, porque a serlo de veras no ha llegado ni uno solo.

Algunos periódicos movilizaron a sus redactores, que, sin dinero y dando muestras de un heroísmo y abnegación que deja tamañitos el ataque y la defensa de Lieja, emprendieron el viaje; pero la Providencia, que protege siempre a los mansos y bienaventurados, no consintió que se internaran excesivamente. Los que llegaron a París han vuelto casi a pie, y a la Colombine, que se hallaba en Inglaterra, tuvo que repatriarla el embajador español. Algún otro, cuyo paradero se ignora, estará pasando espantosas tragedias.

Yo vi a uno que se marchaba a Bruselas con cuarenta duros en billetes del Banco francés, de esos que nadie admite ni aún a cambio de maldiciones. Imaginad el horrible calvario que habrá sufrido el sin ventura que a la falta de dinero unfa la dificultad enorme de no hablar otra lengua que el castellano con cierto dejo andaluz.

De siete periodistas españoles que solicitaron en París un pase para el ejército de operaciones, solamente uno reunía la condición exigida de poder escribir sus cuartillas en francés. Tuvo que renunciar, sin embargo, al pase, porque no tenía en cambio el dinero indispensable para subvenir a sus gastos durante la campaña; una desdicha y una gran vergüenza para la mayoría de la Prensa española, que ha demostrado en esta ocasión que es la más pobre y menos apta de todo Europa.

**CONSULTORIO Y CLINICA de curación de las enfermedades de la piel y de las vias urinarias del**  
**Dr. VILA SABATER**  
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.  
P. de Bell-lloch, 4, 1.º-Gerona.  
HORAS DE CONSULTA: Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6. Días festivos de 9 a 1. Económica de 7 a 8. Gratis los pobres.

### La prensa alemana y holandesa

De varios periódicos alemanes y holandeses, entresacamos varias noticias, a fin de dar a conocer al público el estado de la opinión en Alemania.

#### La fe alemana y la indiferencia francesa

El *Journal du Midi*, en un artículo comentando la situación el día de estallar la guerra (28 de Julio), dice:

«Bismark afirmaba lo siguiente: «Los alemanes tenemos a Dios y nada más en el mundo. «Nosotros, los franceses, tenemos más confianza todavía; no tenemos ni al Dios de los alemanes.»

El periódico alemán que comenta esto dice que es inculcable tal alarde de ateísmo.

«Nosotros—añade—queremos ir a la guerra con profunda devoción y confianza en Dios; queremos, en estas horas tremedpas, levantar nuestros corazones al Señor y seguir los consejos de nuestro emperador: «Idos a la Iglesia y rezad.»

#### Desean ir a guerra

En la provincia de Westfalia, centro de la industria siderúrgica de Alemania, se quejan todos los hombres pertenecientes a la reserva de «Los Landsturm» de no haber sido llamados al servicio militar como en las demás provincias.

En Munster, centro del reclutamiento, en un día solamente, 4 000 jóvenes fueron rechazados.

Un articulista dice con razón que a un país donde tanto entusiasmo hay por la guerra, que los rechazados por las autoridades militares se quejan amargamente de tal suerte, no le ha de faltar la victoria.

Muchas entidades se han dirigido al gobernador militar preguntando por qué razón los westfalenses no han sido llamados a combatir. «No ha sido Westfalia siempre la provincia más fiel de Su Majestad? No queremos ser postergados a los reservistas de otras provincias».

El motivo de tal medida militar estriba en que Westfalia es el centro productor del carbón y del hierro, dos materiales de primera necesidad, en la guerra más aún, si cabe, que en tiempos de paz y cuya producción no debe faltar, sino forzarse por todos los medios.

Siguen, pues, funcionando las grandes minas de carbón y encendidos los altos hornos, para abastecer al país de estas primeras materias. Estos hechos demuestran una vez más que en esta guerra los alemanes se sienten, como dijo Schiller, «un pueblo unido de hermanos.»

#### En Alemania no se ha alterado la normalidad

Por la lectura de la prensa alemana se deduce que en Alemania no ha producido la guerra los trastornos interiores que en Francia, en cambio los franceses teniamos

### Colegio de la Inmaculada Concepción Claveria, 12 - GERONA

A CARGO DE LOS HERMANOS MARISTAS

1.º y 2.º ENSEÑANZA Y COMERCIO —ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y EXTERNOS.

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.

Resultado del curso 1913 1914

Matriculas de Honor	69	Notables	149
Sobresalientes	145	Aprobados	238

Ante tal resultado, huelga todo elogio a comentar, ya que los hechos hablan con sobrada elocuencia.

Los cursos comienzan: el 1.º, el 15 de Septiembre y el 1.º de Octubre, para los alumnos de 1.º Enseñanza, Comercio y Bachillerato, respectivamente.

NOTA: Para los hijos de la clase obrera LOS HERMANOS MARISTAS dirigen además el

### COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

PLAZA DE LA MERCED

En este centro, exclusivamente para alumnos externos, se da la enseñanza primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior.

nua haciéndose la vida normal y ordinaria, continuando abiertos como en tiempo de paz todos los espectáculos públicos, teatros, cinematógrafos, conciertos, etc.; funcionan los Bancos, especialmente las Cajas de Ahorros, no habiendo por ninguna parte carestía de víveres.

#### Alimentación de las tropas rusas y alemanas

La prensa publica una carta fechada el 14 de Agosto en el campamento de Czentochau, frontera rusa, que dice que las tropas tienen grandes deseos de medir sus armas con los rusos.

Añade dicha carta que reconocidos por médicos alemanes los cadáveres de algunos soldados rusos se ha comprobado que su alimentación consiste en maíz, centeno o cebada.

Los soldados alemanes, en cambio, tienen una excelente alimentación y están aprovisionados.

#### La invisibilidad de las tropas alemanas

Refiere *La Gaceta de Frankfurt*, que los soldados franceses prisioneros allí reconcentrados cuentan que los alemanes eran invisibles para ellos hasta que se acercaban en las cargas a la bayoneta.

«Las bajas francesas consisten casi exclusivamente en heridos de cabeza o de pecho. En la batalla de Mulhouse los alemanes se acercaron una vez hasta cincuenta metros, arrasando con sus balas todo lo que se oponía a su camino.»

Nuestro teniente preguntó donde estarían, pues apesar de sus gemelos, no los veía. La tierra y el uniforme del soldado alemán, de color gris de tierra, los hacen realmente invisibles, en cambio los franceses teniamos

nuestros viejos uniformes de insuave, y salimos así de Belfort por no haber uniformes de campaña cuando salimos.»

### La marina japonesa

Todos los súbditos del Mikado se hallan sujetos al servicio militar y naval desde la edad de 17 años hasta la de 40.

En la actualidad el ingreso en filas es obligatorio a los 20 años.

Forman el ejército de campaña del Japón 19 divisiones, incluida la guardia; cuatro brigadas independientes de caballería, tres brigadas independientes de artillería de campaña (cada una de 12 baterías de seis piezas), tres divisiones independientes de artillería de montaña y seis regimientos de artillería gruesa de campaña; con 24 piezas cada uno.

Dos regimientos de infantería forman una brigada, y dos brigadas (12 batallones) una división.

Un regimiento de caballería de tres escuadrones, con cuatro ametralladoras, y un batallón de ingenieros, completan la división, que en total se compone de 18.700 hombres, entre oficiales y soldados, 4.809 caballos, 36 cañones y 1.674 vehículos.

Agrupanse las divisiones en número de tres a cinco para formar cuerpos de ejército de 80 a 130.000 hombres.

El número total de combatientes se eleva en la actualidad a 600.000, incluido el ejército de reserva.

Consta el ejército activo de 76 regimientos (228 batallones) de infantería, 27 regimientos de caballería (89 escuadrones), 150 baterías de campaña, nueve de montaña, 19 batallones de artillería de plaza y 19 batallones de ingenieros, de tres compañías cada uno.

Consta el ejército de reserva de 228 batallones, 87 escuadrones, 114 baterías de campaña, 12 bata-

# BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5      GERONA      Herrerías 6.  
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

## Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores españoles y extranjeros. Ordenes y operaciones de Bolsa. Cambio de monedas, Cupones y títulos Amortizados. Cuentas corrientes y de valores, Depósitos Cheques y giros.

Futuros de algodón en Liverpool, New York New Orleans  
Primera y única casa en la provincia.

PAGAMOS, los cupones Interior y Amortizable 4 por 100  
vencimiento 1.º Octubre.

**Colegio de San Narciso**  
A CARGO DE LOS  
**Hermanos de las Escuelas Cristianas**  
Calle de la Rullla, 52  
El ingreso en este centro docente se verificará, Dios mediante,  
el día 4 de septiembre.  
**Se admiten externos y medio pensionistas**

llones de artillería de plaza y 19 batallones de ingenieros.

El personal de la Armada estaba formado en 1913 por dos almirantes de la escuadra, seis almirantes, 18 vicealmirantes, 46 contralmirantes, 108 capitanes, gran número de oficiales y 45.576 hombres de marinería.

He aquí un resumen de la actual flota japonesa:

Dreadnoughts, 4; pre dreadnoughts, 16; cruceros blindados, 13; cruceros protegidos 20; botes lanzatorpedos, exploradores, etc., cuatro, contratorpederos 52; torpederos, 30; submarinos, 13.

## DE PROPAGANDA

IX.

La propaganda de los sacrosantos ideales tradicionalistas, no debe reducirse a la escrita.

Siempre que nos sea factible debemos hacer llegar al pueblo las soluciones que para todos los problemas vitales tiene el jaimismo, para que puedan compararlos con las de los otros partidos, a fin de que se vea la superioridad de las nuestras y para esto, como decía el amigo Ver, en unas líneas suyas cuyo es el título «Post Asamblea», publicadas en EL NORTE del 17 del pasado mes, y en cuyo artículo, con una benevolencia que no acierto a explicarme, me aludía, precisa utilizar los servicios

no sólo de los ya acostumbrados al combate, si que a la vez no pueden desprenderse los de estos jóvenes jaimistas que, sacrificando muchas veces honores, permanecen fieles a nuestras filas por estar convencidos de la sublimidad del Ideal que la bandera tradicionalista encarna entre sus pliegues.

No me era desconocido este importante factor de todos los partidos y porque no me lo era, sin que esto quiera decir desagrado a la apuntación que me hizo el amigo, sino que para hacer ver más y más la unidad de criterio y la importancia del asunto, os diré que todo el pasado curso estuve trabajando varios amigos para constituir, o, mejor dicho, reconstituir la Agrupación escolar.

No me se ocultaba, ni se ocultaba a nadie, que las agrupaciones escolares podrían ser el alma de la propaganda oral.

Y creo, con el amigo, que la digna junta directiva, aprovechándose de estos jóvenes jaimistas, que no faltan en nuestra provincia, po-

dría realizar intensa propaganda por todos los pueblos de la misma; algunos, sobre todo los del Ampurdán, bien necesitados de ella.

Durante la época estival, que es la más propicia para estos actos, no sería difícil organizar mitines y «aplechs» como se organizaron en todo Cataluña en época no muy lejana, puesto que, hasta este momento, tristeza da el confesarlo, sólo nos hemos acordado de la propaganda cuando se ha visto próxima una campaña electoral, y entonces no, por cierto, es la época en la que precisa sembrar para recoger frutos. La recolección entonces viene demasiado pronto, y el enemigo, por haber sembrado antes con sus periódicos y sus peroratas, se lleva casi siempre el acta que pretendemos arrebatarle.

Un día me decía uno que debía darse un mitin en una población que, por desgracia suya, los republicanos la tienen monopolizada. Creo que mejor que un mitin y en estas ciudades, de las que existen algunas en nuestra provincia, sería necesario reunirnos todos los jaimistas de la provincia en grandes «aplechs».

El Barón de las Tres Marias

## GENERALES

DE FIGUERAS

De semana religiosa puede titularse la que acabamos de pasar, por la abundancia de cultos que en nuestra ciudad se han practicado.

El domingo en la parroquial, después de los divinos oficios, empezaron las rogativas prescritas por el Sumo Pontífice Pío X (que en paz descanse), para la pacificación de Europa.

En el mismo día las Religiosas Esclavas del Inmaculado Corazón de María, celebraron su fiesta patronímica con sermón predicado por el vicario de la parroquial, Rdo. don José Solés.

El lunes empezó, en la Capilla de San Sebastián, un devoto novenario para impetrar la feliz terminación de la guerra actual, habiendo resultado el templo insuficiente para la concurrencia, por lo cual hubo de continuarse en la Parroquial de San Pedro.

El miércoles, en el altar de Nuestra Sra. del Carmen de la Iglesia Parroquial, donde se veneran las reliquias de San Constancio, cele-

bróse la fiesta de este niño mártir, con sermón por el Rdo. don Jacinto Daix.

El jueves, las Religiosas Escuelas celebraron la fiesta de su Santo fundador con la solemnidad de costumbre, y el sábado, en la Capilla de San Antonio, tuvo lugar la profesión religiosa de doña María de la Cinta Pla, Hermana Pilar de la T. O. de San Francisco de Asís, para la educación de niñas gitanas, apadrinada por el joven arquitecto municipal don Lorenzo Ros y la señora Vda. del Dr. Vilá, doña Concepción Gelabert, ocupando la sagrada cátedra el capellán del propio convento Rdo. don Luis Parramón.

Todo ello, además de los ordinarios cultos de Cuarenta Horas, Adoración nocturna, novena a San Ramón Nonato, y reglamentarios de Cortesanos de la Santísima Virgen y Terciarios franciscanos, ha hecho de la transcurrida una semana religiosa, que quiera Dios sea abundante en los apetecidos frutos.

El Ayuntamiento ha desestimado definitivamente y por completo el proyecto de colocar en el balcón del consistorio la bandera federal republicana, que habíase propuesto ondear al lado de la española y catalana por el concejal señor Santaló. Fundase la Corporación, para su negativa, en la que la tal bandera es política y las atribuciones del Consistorio son pura y exclusivamente administrativas.

Siguiendo esta lógica no puede celebrar el Ayuntamiento fiestas políticas como la anticarlista del 28 de Marzo y la socialista del 1.º del propio mes, entre otras, pues con bandera o sin ella son completamente extrañas al carácter de la corporación, por lo menos como la consecuencia y el sentido común en muchos de sus actos.

La sopa que distribuye diariamente en el Hospital la Junta de extinción de la mendicidad, se ve extraordinariamente concurrida de pobres inmigrantes de Francia que quedan en abundancia rezagados en la comarca, de manera que se teme que los recursos de la misma se extingan, sino recibe pronto protección oficial o extraordinarios recursos particulares.

Corresponsal.

José Esteva Soler ha denunciado a la Guardia Civil de San Miguel de Fluviá, que un sujeto llamado Jaime Bosch Ayder le pidió la bicicleta para ir a la estación, habiendo desaparecido con la indicada máquina.

## El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamá y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas

Don Federico Bassols, en representación de don Pablo Estapé Maristany, vecino de Masnou, ha solicitado autorización para conducir las aguas subterráneas que posee en el maná Raurich a Caldas de Malavella, pasando por las propiedades de don José Raurich y don José Domingo, el antiguo ca-

mino de Casé de la Selva y la carretera de L'agostera a Caldas de Malavella.

Para contratar el arrendamiento de un edificio para el servicio de la Guardia civil del puesto de Port Bou, por tiempo indeterminado y precio de mil ochenta pesetas anuales, se invita a los propietarios y administradores de fincas urbanas enclavadas en la expresada población, a que presenten sus proposiciones, a las doce del día en que cumpla el término de veinte días de publicado este anuncio, al Jefe de la línea de Port-Bou, en la casa-cuartel del Instituto, calle de Cerbére, n.º 2, de dicho pueblo.

Comunican de Arenys de Mar, con fecha 1.º del corriente:

El domingo último, en la iglesia parroquial de esta villa y ante numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo el espacioso templo, el reputado maestro don Roberto Goberna, de esta ciudad, quiso obsequiarnos con un concierto, ejecutando al órgano varias composiciones de Aaynd, Beethoven, Wagner y otras originales, con su reconocida competencia.

—Esta mañana, ante numerosa concurrencia de fieles, se ha celebrado en la propia iglesia parroquial un solemne oficio de «Requiem», en sufragio del alma de Su Santidad Pío X.

En la nave central del templo se levantó un túmulo, cubierto de tapices negros y encarnados con fleco de oro, encima del cual una tiara recordaba las insignias pontificias.

Ofició el Rdo. Arcipreste D. José Rigau, asistido de los reverendos padres Jacinto de Barcelona, y Gabriel de Tarragona, capuchinos.

En el presbiterio ocuparon asientos preferentes el diputado a Cortes y ex alcalde de Barcelona don Joaquín Sagnier, el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde don Francisco Castelló, el juez municipal y regente del de primera instancia don Francisco de P. Calbetó, el fiscal municipal y su suplente, el abogado don Francisco de Prats y Casas y otras personalidades.

La oración fúnebre corrió a cargo del Rdo. Dr. D. Ramón Doy, catedrático del Seminario de Gerona, que estuvo elocuentísimo.

Se ha dispuesta sean devueltas al vecino de Buda Esteban Trias Moret las 500 ptas. que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas.

Hállase vacante la plaza de recaudador del Ayuntamiento de Santa Cristina de Aro, que podrá solicitarse en término de treinta días.

Ha recibido la aprobación superior el presupuesto extraordinario municipal de la villa de Palafrugell.

«La Hormiga de Oro».—El texto del número del sábado de esta espléndida ilustración católica, viene dedicado por entero a la Santidad de Pío X, y en su parte artística, además de una magnífica orla alegórica que encierra una sentida dedicatoria, contiene dos hermosos retratos uno, de doble página de S. S. Pío X, y otro del P. Vernz y otros varios grabados de actualidad, tales como unos gráficos de la artillería belga en acción, resultando un número interesantísimo por varios conceptos.

# - POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

## Juan Monells é Hijo

De:pacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atúndes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche — Listas completas para entierros y funerales —

### precios módicos

El vecino de Pals, José Pagés Tauler, ha denunciado a la Guardia Civil que ha notado la desaparición de varias cantidades en metálico del cajón del mostrador de su establecimiento durante varios domingos, indicando sospecha sea autora la vecina de dicho pueblo María Puigneu Martí.

La Junta del Museo Biblioteca de Olot, ha recibido de los generosos protectores de dicha institución, doña Ana García de Batilló y su distinguido esposo don Enrique Batilló, dos interesantes lotes de objetos, cuadros y libros con destino a las correspondientes secciones de la mencionada institución cultural.

## Locales

El Diputado a Cortes por Torroella de Montgrí, nuestro particular amigo don Gustavo Peyra, está recorriendo en la actualidad los pueblos que forman su distrito para comunicar con sus electores y tomar nota de los nuevos asuntos que les interesan.

Ayer estuvo en Bañolas en donde fué recibido por el Ayuntamiento de dicha villa y distinguidas personalidades.

Hoy debe salir para Parlabá, Furtiá, Ultramort, Vilademat, y La Escala.

Incansable en trabajar por los intereses de su distrito, ha conseguido fuesen declaradas urgentes las carreteras de Vulpellach a la playa de Pals, con un ramal a Serra, y la de Colomés a S. Mori aparte con cesiones de menor importancia, todas ellas beneficiosas para los pueblos de Torroella de Montgrí.

Han visitado al señor Gobernador para tratar del actual conflicto, el alcalde de Palamós señor Pagés, y el fabricante don Martín Montaner.

Han sido denunciados varios vecinos de esta ciudad, por tirar las basuras en la vía pública.

La guardia municipal a expulsado varios vagabundos que habían acampado en esta ciudad.

La Comisión de remonta de Artillería, verificará el próximo sábado, día 5 del actual, y no el 4 como se dijo primeramente, la compra de ganado caballar en esta ciudad, lo cual advertimos para conocimiento de los numerosos ganaderos de la provincia.

Persona que dice estar bien enterada, nos ha asegurado que, dentro pocos días, la «Empresa Aguas Potables» podrá ofrecer agua abundante a todos sus abonados.

A ver, a ver.

Ayer mañana se celebró, en la Iglesia del Sagrado Corazón, un solemne funeral organizado por los

PP. de la Compañía de Jesús, en sufragio del alma del que fué general de dicho Instituto Rdo. Padre don Francisco Wernz, (que en paz descanse).

Fuó celebrante el Rdo. P. Valentín Torras, asistido de los Rdos. don Manuel Barceó y don José Frelxas.

Asistieron al acto el M. I. Señor Vicario Capitular, Dr. D. Agustín Vilá, la Junta del Apostolado de la Oración, varios señores sacerdotes, representaciones de los Hermanos Maristas y de la Doctrina Cristiana y distinguida concurrencia.

La Capilla de Música de la Catedral ejecutó, con gran maestría, una inspirada misa de Requiem, así como los responsos de rúbrica al final del oficio.

## Salón Peluquería Antiséptica DE R. Carbó

Ciudadanos, 16 = (Hotel Italiano)

Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único antiséptico para afeitar.

El próximo viernes se reunirá en sesión la Diputación provincial.

En la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad, se ha suspendido la matrícula oficial por orden superior.

El oficial de Secretaría del Juzgado de Instrucción, don Juan Martorell, ha cesado en su cargo.

El teniente coronel don Eugenio Esteve Real, se ha incorporado al regimiento infantería de Asia.

Con objeto de hacerse cargo del conflicto comercial de Palamós y Palafrugell, el próximo viernes el Gobierno civil señor Conde de Casagorria Segovia, visitará personalmente dicha población.

Ha tomado posesión de su cargo el Oficial 4.º de Hacienda don Basilio mundo Montis.

Al paso del tren expres ascendente núm. 219, y en el kilómetro 238 próximo a la población de San Miguel de Fluviá, un sujeto se arrojó a la vía quedando aplastado por el tren.

Se han recibido los libramientos de material de primera enseñanza, correspondientes al primer trimestre del corriente año.

El Inspector general de Sanidad hállase actualmente en Portbou, con el fin de visitar aquella estación sanitaria.

Para gestionar la resolución de los asuntos de Palafrugell con el fin de aminorar la crisis fabril de dicha villa, ayer se hallaban en esta ciudad los concejales señores Linares, Genis y Bofill Giralt.

# LA GUERRA EUROPEA

**Continúan los combates.-Movimiento sedicioso en París.-Estados Unidos preparándose.-Francia convertida en hospital.-Una guarnición perdida.-Rusos rechazados en la Prusia Oriental.-El Conclave.**

Por telégrafo

## Infermes alemanes

Amsterdan.—Ayer se libró una gigantesca batalla cerca de Amien. Los aliados franco ingleses fueron completamente derrotados sufriendo unas 40 000 bajas entre muertos y heridos; huyeron a la desbandada, sin ofrecer resistencia, hasta París.

Entre las tropas alemanas y el segundo ejército ruso se ha librado una batalla muy grande cerca de Tannenberg. Todo el ejército ruso está completamente aniquilado.

Las tropas alemanas hicieron prisioneros a los dos generalísimos rusos, un sinnúmero de oficiales de las divisiones rusas del 3, 13 y 15, y además 70 000 prisioneros. El primero y sexto ejércitos rusos están huyendo en dirección a Ostalenka, y el segundo ejército ruso, al mando del general Nauscht, cerca de Tannenberg ha sido destruido por completo.

## Los buques alemanes comprados por los yanquis

Londres.—Dicen de Washington que el Gobierno norteamericano se propone aceptar el ofrecimiento que le ha hecho Alemania de comprar los buques de esta nación que se encuentran guarecidos en puertos americanos.

Los Estados Unidos pagarán por los referidos barcos 125 millones de pesetas.

Antes de efectuarse la compra será sometido el asunto al Parlamento.

## Precauciones en Grecia

Roma.—El Gobierno de Atenas ha adoptado serias precauciones en la frontera búlgara, porque sabe de buen origen que el Zar Fernando, instigado por Alemania y de acuerdo con Turquía, trata de dar un golpe de mano sobre la frontera griega.

## Movimiento sedicioso?

### Noticias de

#### "El Correo Español,"

Madrid.—«El Correo Español» publica las siguientes noticias de la guerra, venidas por la vía Irún Bayona:

Se sabe que el día 29, al conocerse en París la derrota de San Quintín, hubo gran pánico.

La policía tuvo que arrancar unos pasquines en los cuales se acusaba de traidor al general Joffre, añadiendo que el Gobierno ha vendido al pueblo francés.

En los suburbios la gendarmería tuvo que dar varias cargas.

El vecindario teme que si el gobierno se traslada a Burdeos establecerá en París otro movimiento comunista.

Con este motivo las gentes huyen desparvoridas.

Por radiogramas particulares, dicen que han llegado a Madrid las siguientes noticias.

Los alemanes han tenido una gran victoria en Compiègne.

Los aliados fueron completamente derrotados al otro lado del Oise.

Los alemanes rebasaron las últimas líneas francesas.

500.000 hombres marchan sobre París.

El ala derecha del ejército alemán del Norte persigue activamente los restos de los ejércitos aliados para impedir su concentración.

Clemenceau, en su periódico «L'Homme Libre», critica acerbamente al gobierno, acusándole de haber engañado al pueblo.

Con este motivo se ha producido una gran manifestación que se presentó frente a la Redacción de dicho periódico.

Clemenceau, desde el balcón, arengó a las masas acusando al gobierno de engañar al pueblo y calificándole de traidor.

El público aplaudió a Clemenceau, dando mueras a Poincaré, Viviani y Joffre y llamándole traidor.

Con este motivo se esperan sucesos emocionantes.

## Estados Unidos se prepara

### Declarará la guerra al Japón

Roma.—Estados Unidos ordenado evacuación costas mejicanas por sus tropas porque movilizará Ejército el plazo breve en vista actitud del Japón, al que declarará guerra.

## La Francia hospital

París.—Toda Francia está convertida en un vasto hospital de sangre.

Incesantemente llegan a París trenes cargados de heridos procedentes de los campos de batalla del Este y del Norte.

Se han enviado centenares de ellos a Brest, Nantes, Clermont y otros puntos.

Setecientos han llegado a Vichy. Los heridos declaran que los últimos combates fueron violentísimos, peleando los ejércitos con furor extraordinario.

En Nîmes hay un gran Hospital de sangre lleno de oficiales heridos.

Ayer fué operado el general Gascuey.

A Grenoble han llegado dos trenes con 700 heridos; a Macon han llegado 610 y a Lerroenne 150.

## Los alemanes avanzan

El ejército alemán, que está en el ala izquierda, bajo el mando del kromprinz, ha avanzado rápidamente al Sur de la fortaleza de Epinal, en los Vosgos.

## Más bombas sobre París

A las seis de la tarde un aeroplano alemán que volaba sobre París dejó caer dos bombas explosivas, desapareciendo después en el espacio.

Una de ellas estalló en la calle de Hanovre, cerca de la avenida de la Opera.

Los daños que causó fueron insignificantes.

La otra bomba cayó en un inmueble de la calle de Mail y no llegó a hacer explosión.

Se la encontró en una habitación del último piso del inmueble.

Este explosivo es de forma cónica y tiene veinte centímetros de diámetro.

## "El Correo Español,"

Madrid.—«El Correo Español» ha publicado un elocuentísimo artículo describiendo a París bajo las alas negras de la derrota.

Napoleón desde la columna de Vendome ve extenderse alrededor de la cúpula de los Inválidos un inmenso Waterlío.

En el Panteón de San Dionisio se oyen lamentos misteriosos que salen de los sepulcros de los reyes, porque llega hasta ellos la voz maternal de Francia agitándose ensangrentada en un lecho de ceniza.

El corazón de Juana de Arco, que quedó intacto en la hoguera en que la abrasaron los ingleses, porque ardía más que ella, se abre como el del Redentor al ser atravesado por la lanza.

El Cura de Ars se dirige a los abogados que gobiernan a Francia recordándole los avisos providenciales de los castigos del año 1870 y como después vió la copa de las complacencias llenarse nuevamente derramando por toda la tierra el vino de su odiosa prostitución.

Luego el Cura de Ars cayó de rodillas sobre un montón de pavesas oprimiéndosele el corazón que quería estallar de dolor y exclamando con voz parecida a la de Cristo agonizando:

«¡Señor, es verdad que pecó mucho, pero te amó mucho también!—¡Señor, ten piedad de ella, porque vuelve a amarte!»

## Más tropas a Francia.—Impresión.—Meeting pacifista.—Pánico?

París.—De Londres comunican que en breve llegarán a Marsella, donde desembarcarán 50.000 soldados procedentes de Australia, que lucharán al lado de los aliados.

Se prepara otra expedición de 50.000 australianos, que también se trasladarán a Francia.

El ministro de la Guerra inglés se trasladará a Francia, donde asumirá el mando supremo de las tropas británicas.

Las noticias referentes al bombardeo de París, desde un aeroplano alemán, han causado en Londres enorme pánico.

El público se agolpaba ante los transparentes de los periódicos, exteriorizando su impresión.

En Hyde-Park se improvisó un mitin pacifista.

Todos los oradores atacaron al imperialismo británico, acusándole de la ruina de Bélgica, hundimiento de Francia y de la gran catástrofe que amenaza a Inglaterra.

Un orador dijo que no debía consentirse que Londres perezca bajo las bombas alemanas.

Muchas familias ricas abandonan Londres, dirigiéndose a poblaciones del interior.

Se cree que los alemanes realizarán un ataque aéreo a Londres.

## Las batallas de Le Cateau-Cambreris y de San Quintín una guarnición perdida

París.—Conócense nuevos detalles de lo ocurrido en los combates que precedieron a la toma de San Quintín.

Fuertes contingentes de alemanes se presentaron frente a Le Cateau-Cambreris, amenazando la plaza seriamente.

El combate se generalizó en seguida, pues acudieron a la defensa de la plaza las tropas que formaban el flanco izquierdo francés.

La batalla fué durísima, especialmente por la parte de Guisa, hasta donde llegaron los alemanes en vigoroso empuje.

El Cuerpo expedicionario inglés atacó el centro del ejército alemán formado por el décimo cuerpo de ejército y la Guardia imperial prusiana.

Fuó tan duro el ataque de los ingleses, que el ejército alemán flaqueó por el centro, retirándose hasta Le Cateau. Inmediatamente el noveno cuerpo francés acudió al lugar donde peleaban ingleses y alemanes, con objeto de lograr romper la línea alemana.

Cuando ya se consideraba logrado el propósito de los aliados, presentáronse en la línea de fuego nuevos contingentes alemanes, que reforzaron el centro, mientras los flancos envolvían el ejército aliado.

Decidieron el triunfo dos nuevos Cuerpos de ejército alemanes, y una división de caballería que llegando de Cambrai marcharon sobre Peronne, amenazando el flanco izquierdo de las tropas aliadas. Estas, que entusiasmadas por la retirada del centro alemán no pensaban más que en romper la línea alemana, tuvieron que repliegarse casi desordenadamente, pues de haber continuado en sus posiciones se habrían visto envueltas completamente.

Como la retirada francesa no estaba prevista, pues se suponía próximo el triunfo de las tropas aliadas, el repliegue constituyó un verdadero desastre, por no tener tiempo de hacerse firmes en nuevas posiciones, a causa de la formidable persecución de que les hicieron objeto los alemanes.

El acoso de éstos fué tan terrible, que tomaron San Quintín sin encontrar resistencia alguna. Los franceses no descansaron en su retirada hasta llegar a la segunda línea de fuertes, formada por las plazas de la Fère, Laon y Reims.

Lo más terrible de esta batalla fué que el objetivo perseguido por las tropas aliadas, de romper la línea del enemigo, lo pusieron en práctica los alemanes, quienes hicieron perder el contacto con el grueso de las fuerzas a las que guarnecían la plaza atrincherada de Maubergue, ha quedado dentro del campo de acción del ejército tedesco.

Asegúrase que las pérdidas sufridas en esta acción por los ejércitos beligerantes han sido de tal magnitud, que circuló el rumor de haberse acordado un armisticio para poder enterrar a los muertos, que cubrían el extenso campo donde se había desarrollado la terrible lucha.

## Lo que tardarán los rusos en llegar a Berlín

Londres.—Según cálculos hechos por militares de acreditada

competencia técnica, aun en el supuesto de que los rusos continúen su avance victorioso por la Prusia oriental, han de tardar, por lo menos, dos meses en llegar a Berlín.

Este tiempo es el que necesitan para vencer las dificultades del terreno y la resistencia que opongan las fortificaciones de la región del Vístula, teniendo en cuenta también la gran impedimenta que lleva el ejército ruso.

## El general Leman

### Está confirmado que cayó prisionero

Londres.—Confirman de Ostende que el general Leman fué hecho prisionero por los hulanos cerca de Lieja.

## El avance alemán

### Confirmación oficial

París.—Comunicado oficial del Gobierno:

«En vista de los progresos del Ejército alemán nos vemos en la precisión de ceder terreno.»

## Los rusos rechazados en la Prusia Oriental

Roma.—Continúan recibiendo noticias de Berlín favorables al éxito de las armas alemanas en la Prusia oriental.

Dirige los ejércitos tedescos el general Wilhem Shafen.

Las fuerzas rusas fueron derrotadas por los alemanes, quienes obligaron al enemigo a batirse en retirada.

Los alemanes reconquistaron las ciudades de Intersburgo y Ortelburgo, que antes habían tomado los rusos.

El general Shafen anunció a los habitantes de estas ciudades que deben volver a ellas con toda tranquilidad, pues el peligro moscovita ha desaparecido en toda la Prusia del Este.

## Las pérdidas inglesas

Londres.—Telegrafían al «Times» que durante los últimos combates en Francia los ingleses sufrieron pérdidas de mucha consideración.

## EL CONCLAVE

Madrid.—De Roma comunican la constitución del Conclave cardenalicio.

Los cardenales se reunieron antes en la capilla Paulina, donde se cantó solemnemente el «Veni Creator Spiritus», dirigiéndose luego en procesión a la Capilla Sixtina, transformada en sala de votación.

A lo largo de las paredes se dispusieron sillones para cada cardenal, ocupando cada uno su sitio por orden de antigüedad.

En el primer puesto sentóse el cardenal Serafin Vannutelli y en el último el cardenal Lega.

Tributaron los honores las guardias noble y suiza.

En la Capilla prestaron sucesivamente juramento todos los congregateos.

El último en jurar fué el príncipe Chigi, mariscal del Conclave.

Después del juramento se efectuaron las formalidades de clausura del Conclave, cortándose to-

dos los hilos telefónicos que unían el recinto del Conclave con el exterior.

En la Capilla Sixtina antes de la clausura del Conclave, el cardenal Agliardi, dió lectura a los estatutos del mismo.

A las nueve en punto de la noche, la campanilla del Conclave dió la señal para la visita del Conclave.

El príncipe Chigi, escoltado por catorce guardias suizos y precedido de cuatro domésticos de la casa Chigi y de cuatro «sillistas» pontificales llevando antorchas encendidas, entró en el patio de San Dámaso, y asistido del camarleno y del gobernador del Conclave, procedió a cerrar las puertas, primero la de «los Papagayos» luego la del patio grande, y por último la del patio de San Dámaso.

La comunicación entre el Conclave y el exterior está asegurada por con cuatro tornos.

Un telegrama recibido de Roma dice que según disposición de Pío X, las votaciones del Conclave podrán ser cuatro cada día.

## Más del Conclave

Madrid.—Un telegrama de Roma dice que los cardenales concurrentes al Conclave asistieron a una misa celebrada por el cardenal Agliardi, en la que comulgaron.

Después entraron en el Conclave.

## La columna de humo.—Escrutinio sin resultado

Roma.—A las 11:36 de la chimenea del Vaticano procedente de la Capilla Sixtina, salió la primera columna de humo negro, lo que significó que la votación para la elección de Pontífice no dió resultado positivo.

Muchos millares de personas esperaban en la plaza de San Pedro y cuando desapareció el humo se dispersaron.

Hasta ahora se han verificado cuatro votaciones sin resultado.

## Día religioso

SEPTIEMBRE

3

JUEVES

San Ladislao

— M A Ñ A N A —  
Santa Cándida.

Cuarenta horas en la iglesia de las Hermanas de San José.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 y 3 cuartos a las 8 y 3 cuartos.

El Malte «Vigor» da fuerza y salud.

«La Tisis» tiene un poderoso enemigo en el Jarabe Hipofosfito Salud.

## Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, eotrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

# El dolor de cabeza

# Desaparece en cinco minutos con la HEMIORANINA DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hemioranina es notablemente, no solo en las causas de jaquecas rebeldes, sino en la cefalalgia de etiología determinada, en las Neuralgias o migrañas (procedidas por el frío), intercostales, anémicas, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Clíptica, la Disfagia de los tuberculados, Diarreas, las retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la recibe por 3'50 pesetas cada.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR  
**LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES**  
— VULGO —  
**TRAPENSIS**

de San Isidro en Venta de Naños

	Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia...	400 " 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 " 18	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pasaigosa y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con leche, sin sal y sin vainilla. No se carga nunca el envase. Se hacen tarros de un kilo desde 50 paquetes. Al detal: Principales distribuidores.

FUNERARIA DE  
**Francisco de A. Matas**  
**La Neotafía**  
CORT-REAL, 18.—GERONA  
Se encarga con esmero de avisar para víaticos, entierros, funerales, traslado de restos a todas partes.  
No hay quien pueda competir con sus precios ajustados.  
No faltar de ciertas recomendaciones a otra casa.  
Llámanos directamente a  
**La Neotafía**

**Hotel Restaurant**  
**MASAGUER**  
Santa Ana, 24  
BARCELONA  
Casa de completa confianza.

## Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:  
: : Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas : : Limpieza y economía  
- Se sirve a todas horas -

### Precios:

Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

#### NOTA:

Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

**Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º,**  
**BARCELONA** (frente Bolsin)

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO  
POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACOLOGICA DE BARCELONA Y PREMIADO  
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Acato de Higado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

## Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas.  
Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.  
Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo:  
SE VENDE AQUÍ.

**Platería, núm. 22, Gerona**

## "Gráfico Legitimista"

# La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunidad Tradicionalista.

## Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima.  
La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:  
**Baños Nuevos, 16, principal**

**BARCELONA**

## FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



## Papel Jordá

### HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.C. Línea Barcelona—Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lleg. Empúñes	7'44	9'53			11'29	12'45	15'03	16'41	20'07	20'26
• Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	20'58
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'19	12'07	16'38	17'58		21'02
Lleg. Flañá	6'14	9'30			12'06	12'28	17'03	18'29		21'20
• Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
• Cervera	9'05	12'03			16'38	13'48	19'40	21'10		22'35
Empúñes—Llegan a Barcelona por el litoral—	7'18	10'41	15'58	18'34	20'04					
Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lajo Mixt. Mixt.										
Sal. Port box	4'10	4'30	5'22		9'00	12'48	16'00	16'16	18'20	
Lleg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22	
• Flañá	5'15	6'11	9'05		12'13	14'44	17'09	18'09	21'31	
• Gerona	5'38	6'46	10'29		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14	
Sal. Gerona	5'15	5'44	8'55		11'30		15'35	17'32	18'55	
Lleg. Empúñes	6'01	6'17	7'49		12'19		16'36	18'05	19'56	
• Barcelona	8'47	7'53	10'30		14'44		18'02	19'32	22'44	
Empúñes—Salen para Barcelona por el litoral—	6'13	8'09	12'44	16'48	20'10					
Gerona—Salen tres mercancías: 7'53; llega Empúñes 9'50 (excepto domingos)										

Ferrocarril de Flañá a Palamós

Salen de Flañá	6'29	9'50	*12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'49	12'08	15'07	17'45	21'06
Salen de Palamós	2'45	7'00	*9'00	12'15	14'40
Llegan a Flañá	5'00	9'15	11'20	14'20	16'55

\* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	*12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)  
\*Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	3'45	6'35	*9'15	13'20	15'15	**18'05
Llegan a Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10	19'55

\* Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A CLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'38	17'39
Llegan a Gerona	5'13	8'22	14'21	17'04	20'34
Salen de Gerona	5'40	9'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

## ¡Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

**ES EL MEJOR PAPEL**

Disponible

## GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

### Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señoras y caballeros  
Surtido extraordinario de calzados de todas clases y precios. Pielles elegantísimas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado  
No comprar sin visitar este acreditado establecimiento  
**PROGRESO, 8.—GERONA**

**ESTOMAGO**

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolores de

**ESTÓMAGO**

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

**DIGESTONICO**

## EL NORTE Diaria Católica-Monárquica

Redacción y Administración: Sabida de Sto. Domingo, núm. 11

**PRECIOS**

de suscripción: 4 pesetas trimestre. Per anualmente extras y envío gratis, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

**PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES**

GERONA.—Librerías del Comercio, Matas Colindrescent, del Comercio Ciudadano, 20 y de D. Francisco Casas de la Sabina.—Don Juan Geli, Platería, 20, cencio Cassá.

CLOT.—Juventud Tradicionalista, La Sigala.—D. José M. de M. Plaza Mora, Notario.

FIGUERAS.—D. J. Masdavi, Librería, España. Santa Coloma de Farnés.—Don Fernando Vilhosenca, Platería, 40.

SA. FELIU DE GUIXOLS.—Don J. Vidal Casas, Representante, Piso 11, 1.º

Se admiten anuncios hasta las doce de la noche  
Información completa : : Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.